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Es “inviable” utilizar los 12 mil mi-
llones de dólares que recibió México 
del Fondo Monetario Internacional 
(FMI) para pagar parte de la deuda 
del país, pues no representan una 
donación ni son un activo de uso 
irrestricto y libre de costo, advirtió 
Citibanamex.

En un análisis realizado por su 
área de estudios económicos, pre-
cisó que los derechos especiales de 
giro (DEG) que transfirió ayer el 
FMI por el equivalente a 12 mil 117 
millones de dólares al país son acti-
vos financieros creados para forta-
lecer las reservas internacionales y 
no una moneda de curso legal.

El FMI asignó este lunes a sus 
países miembros 457 mil millones 
de DEG, la unidad de cuenta en 
que opera el organismo y que se 
conforma a partir de varias divisas, 
unos 650 mil millones de dólares, 
repartidos de acuerdo con la cuota 
que cada uno de ellos tiene en el or-
ganismo. Ante la crisis derivada de 
la pandemia de Covid-19 se espera 
que el monto dé gran margen de ac-
ción a las autoridades financieras 
locales, que pueden usar estos re-
cursos de acuerdo con la regulación 
nacional vigente.

“Los nuevos DEG no representan 
una donación ni son un activo de 
uso irrestricto y libre de costo. La 
transferencia que se hizo al Banco 
de México, que es el agente fiscal 
del Estado mexicano frente al FMI, 
formarán parte de la reserva inter-
nacional”, planteó Citibanamex.

Hay una propuesta del presiden-

te Andrés Manuel López Obrador 
para que dicha transferencia sea 
utilizada para el pago de la deuda 
por lo que el Ejecutivo realizará 
un planteamiento formal al banco 
central para que el dinero forme 
parte de las arcas públicas sin que 
la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) tenga que pagar en 

pesos al BdeM por esos recursos.
“La ley que establece la autono-

mía del Banco de México respecto 
del gobierno federal, y en particular 
en lo relativo a préstamos o trans-
ferencias de reservas del primero 
al segundo, torna inviable dicha 
iniciativa.”

Destacó que la Constitución esta-

blece en el artículo 28 que ninguna 
autoridad podrá ordenar al BdeM 
conceder financiamiento y, adicio-
nalmente, más allá del objetivo es-
pecífico de la reserva internacional 
señalado por la propia ley del banco 
central, la ley también prohíbe el 
otorgamiento de crédito al gobier-
no federal y limita cualquier otra 
transferencia de recursos al gobier-
no con excepción a lo que corres-
pondería, en su caso, al remanente 
de operación.

“No se trata entonces de conven-
cer al banco central o que la Comi-
sión de Cambios (organismo que 
preside la SHCP y cuyo secretario 
tiene el voto de calidad en caso de 
empate en las decisiones que toman 
sus miembros) instruya al BdeM a 
entregar sin contrapartida a Ha-
cienda lo equivalente a los DEG 
recibidos por México, dado que la 
ley lo impide”.

Los DEG no son un ingreso ex-
traordinario para el sector público, 
como el que podría derivarse, por 
ejemplo, a raíz del hallazgo de un 
pozo de petróleo. “En este sentido, 
la propuesta y su conclusión son 
similares a otra iniciativa que hizo 
el presidente al inicio de la pande-
mia en México y no pudo llevarse 
a cabo: la entrega anticipada del 
remanente de operación”, sostuvo.
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Petróleos Mexicanos (Pemex) logró 
recuperar la actividad en 35 pozos, 
de los 125 que pararon después de 
una explosión el domingo pasado 
en una plataforma en la Sonda de 
Campeche, que producen 61 mil 
barriles por día, informó anoche 
Octavio Romero Oropeza, director 
general de la empresa. Añadió que 
se logrará la extracción de 110 mil 
adicionales al abrir otros 29 pozos 
en las siguientes 38 horas y el lunes 
se espera reincorporar la totalidad 
de la producción afectada, que fue 
inicialmente de 421 mil barriles de 
crudo.

Ayer por la mañana, Romero 
Oropeza  recorrió la plataforma 
donde ocurrió el incendio, que ofi-
cialmente dejó hasta ahora cinco 
trabajadores muertos y dos desa-
parecidos. En un video publicado 
por la noche en las redes sociales 
de Pemex, el funcionario comen-
tó que en unos de los cuartos de 
control de la plataforma, donde la 
temperatura alcanzó cerca de los 
mil grados centígrados, se halla-
ron evidencias que pueden estar 

relacionados con las personas des-
aparecidas, por lo que se analizará 
el ADN para determinar si corres-
ponden a ellos.

Por su parte, el presidente An-
drés Manuel López Obrado exter-
nó su pésame a los familiares de 
los petroleros fallecidos y subrayó 
que los familiares de los heridos y 
de las personas que aún están des-
aparecidas recibirán todo el apoyo 
del gobierno. “Es algo muy triste, 
muy lamentable”.

Fitch estimó que el siniestro 
ocurrido en E-Ku-A2 del activo de 

producción Ku-Maloob-Zaap, ubi-
cada en el Golfo de México puede 
dificultar las metas de producción 
de la empresa de un millón 800 mil 
barriles por día y agregar más pre-
sión a las finanzas de la petrolera 
que en cada uno de los próximos 
tres años tendrá pérdidas por 12 
mil millones de dólares.

Pemex mencionó que el objetivo 
de la visita de su directivo a la plata-
forma fue investigar “la causa-raíz 
del incidente, para la aplicación del 
seguro correspondiente”. Comentó 
que dicha información “es pública 

y no está reservada”.
Fitch, que en marzo dejó de ser 

contratada por Pemex para califi-
car su deuda, consideró que los ni-
veles de producción en la compañía 
pueden estabilizarse debido a ma-
yores inversiones en exploración y 
producción, así como a una dismi-
nución manejable en la producción 
de campos maduros.

Sin embargo, “aunque la com-
pañía ha aumentado con éxito la 
producción en nuevos campos 
durante los últimos dos años, una 
disminución más rápida en la pro-

ducción del campo maduro de Ku 
Maloob Zaap sería más difícil de 
compensar”, agregó. El incendio en 
la plataforma ocurrido el domingo 
es el segundo evento de este tipo re-
portado en el mismo complejo sin 
que hayan pasado dos meses. El 2 
de julio pasado explotó una línea 
submarina a 78 kilómetros de pro-
fundidad; las llamas en el océano 
se pudieron controlar después de 
5 horas.

La calificadora expone que, du-
rante el primer semestre de 2021 
la producción de crudo de Pemex 
promedió un millón 726 mil barri-
les de crudo por día y se proyectó 
cerrar el año con un millón 802 
mil. No obstante, el incendio del 
23 de agosto “hará que sea muy di-
fícil para la empresa alcanzar este 
objetivo, debido a la gran cantidad 
de producción que actualmente se 
encuentra fuera de línea”.

Si bien, desde enero de 2019, la 
producción de Pemex en nuevos 
campos aumentó en promedio 216 
mil barriles diarios, y eso “ha com-
pensado con creces” la merma pro-
medio de 140 mil barriles diarios en 
Ku Maloob Zaap en el mismo perio-
do, éste activo de producción sigue 
representado hasta 40 por ciento 
del crudo extraído por la petrolera, 
contextualizó Fitch.

Transferencia de 12 mil mdd del FMI no es una donación: Citibanamex

Reinicia la producción en campo petrolero
TRAS ACCIDENTE, VUELVEN A OPERAR 35 POZOS

 Comenzó la investigación 
para determinar las causas del 
incendio en E-Ku-A2 y cobrar el 
seguro, informó Octavio Romero. 
Foto @Pemex

Analizan ADN de 
restos encontrados en 
cuarto de control 
para identifi car a
dos trabajadores

Se usará para pagar deuda, confi rma AMLO
Los fondos asignados a México por el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) se destinarán 
en su totalidad al pago de la deuda externa del 
país, dijo el presidente Andrés Manuel López 
Obrador.

En conferencia de prensa señaló que se rea-
liza un trámite con el Banco de México (BdeM) 
para que esos recursos “se utilicen para pagar 
deuda, que todos los fondos se utilicen con ese 
propósito”.

“Son recursos que le corresponden al gobier-
no de México. Todos los países miembros del 
FMI van aportando a este fondo y ahora se de-
cidió un reparto en el mundo de más de 600 mil 
millones de dólares, y al gobierno de México le 
corresponden 12 mil 500 millones de dólares.”

Explicó que en el caso específico de nuestro 
país esos fondos llegan al BdeM; sin embargo, 
aseveró, son del gobierno.

“Se está haciendo una gestión, un trámite con 

las autoridades del BdeM para que esos fondos 
se utilicen para pagar deuda.”

A pregunta expresa sobre los ahorros que la 
medida significaría en los pasivos nacionales, el 
Presidente dijo que todavía no se hacen las cuen-
tas del beneficio al erario, pero dejó en claro que 
los recursos no serán utiizados para ninguna 
otra actividad, a fin de mantener la política en 
favor de una hacienda pública sana, fuerte.

El mandatario presumió la recuperación de 
la economía después de la pandemia, “ya todo 
mundo acepta que se va a crecer 6 por ciento. 
Entonces vamos bien”.

Aseveró que “ya se percibe en todo el mundo” 
que nuestro país tiene finanzas públicas sanas, 
“como no se veía en décadas”, con estabilidad 
en la moneda, en captación de contribuciones, 
pese a la pandemia, y niveles históricos en 
cuanto a ingresos por inversión extranjera.
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